

# *Cuba muestra señales de recuperación, pese a guerra económica de EEUU*

---



**Díaz-Canel se refirió a las inversiones que realiza el país en el Sistema Electroenergético Nacional. Foto tomada de Prensa Latina**

La Habana, 14 dic (RHC) El primer secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba y presidente de la República, Miguel Díaz-Canel, detalló este viernes, en su discurso de cierre del IX Pleno del Comité Central del Partido Comunista, el escenario de guerra económica en el que la isla empieza a mostrar señales positivas de recuperación en indicadores vitales.

El jefe de Estado aseguró que tras el análisis de las proyecciones del Gobierno para corregir distorsiones y reimpulsar la economía aparecen signos de recuperación, aunque con un impacto aún limitado.

Ejemplificó con la producción de alimentos, aspecto que si bien no se obtienen los niveles deseados, ni se reducen sus precios de venta, “este año el comportamiento es más favorable a períodos precedentes”, afirmó.

Abundó que los volúmenes de siembra de las campañas de primavera y frío de 2024, son los mayores de los últimos 10 años, lo cual se consiguió con acentuadas limitaciones de recursos agrícolas.

En su intervención, Díaz-Canel se refirió a las inversiones que realiza el país en el Sistema Electroenergético Nacional (SEN) que ayudará a crear mayores capacidades de generación y un aprovechamiento más óptimo de los combustibles destinados para generar electricidad.

“La inversión abarca a todo el país con los emplazamiento de parques solares, dos de los que se ejecutan actualmente tienen posibilidades de acumulación de 100 megawatts cada uno”, explicó.

Agregó que se realizan acciones para recuperar potencia en la generación distribuida y en las termoeléctricas.

El dignatario manifestó que la inclusión de Cuba en la lista de Estados patrocinadores del terrorismo dificulta y muchas veces atrasa, durante días y semanas, los pagos a los mecanismos financieros internacionales establecidos.

Ejemplificó con las demoras para descargar un buque con gas licuado para uso doméstico, el cual permaneció más de 15 días de sobreestadía por dificultades para concretar el pago de esa mercancía, afectación directa al pueblo por una medida del Gobierno estadounidense, “algo que es habitual”, remarcó.

Aseguró, que el sector no estatal resulta, igualmente, afectado y debe buscar mecanismos alternos, asumir riesgos y operar al margen de los mecanismos financieros y contables legales.

El presidente cubano aseveró que el país debe romper la dependencia de las importaciones, asumiendo las que son estrictamente necesarias como son las materias primas y los insumos para los procesos productivos. **(Fuente: [Prensa Latina](#))**

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/372031-cuba-muestra-senales-de-recuperacion-pese-a-guerra-economica-de-eeuu>



**Radio Habana Cuba**